



Veytaux, 25 juin 2015

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Création de l'association nationale « Les Châteaux Suisses »

17 CHÂTEAUX SUISSES RENFORCENT LEUR COLLABORATION

17 châteaux et forteresses s'unissent pour fonder l'association « Les Châteaux Suisses ». Cette nouvelle association invite le public suisse et étranger à découvrir les splendeurs de la Suisse et de son patrimoine culturel et historique à travers l'univers des châteaux. Elle a pour mission de développer des actions marketing et des offres communes, de promouvoir des circuits entre les différents châteaux et de partager l'art de vivre d'antan. Suisse Tourisme et RailAway ont d'ailleurs confirmé leur soutien à l'Association.

Ce jeudi, l'association « Die Schweizer Schlösser – Les Châteaux Suisses – I Castelli Svizzeri – Ils Chastels Svizzers – The Swiss Castles » a choisi trois lieux emblématiques en Romandie (château de Chillon), en Suisse allemande (Schloss Lenzburg) et au Tessin (Castelli di Bellinzona) pour informer les médias et les partenaires touristiques et culturels de sa mission et de ses activités prochaines.

La richesse des châteaux et forteresses à vocation patrimoniale et touristique en Suisse est unique et mérite une mise en valeur d'importance nationale. Dès lors l'Association met en place une stratégie commune pour soutenir les différentes activités des châteaux, de proposer des balades thématiques et d'offrir aux visiteurs nationaux et internationaux des expériences ludiques, variées et chargées d'histoire. La collaboration entre les différentes institutions favorise en outre l'échange de connaissances et exploite les différentes synergies. Dès 2016, « les Châteaux Suisses » pourront développer leurs programmes culturels et proposer des événements innovants et attractifs dans tout le pays !

A ce jour, l'Association comprend 17 châteaux et forteresses situés dans neuf cantons et dans trois régions linguistiques qui ont accueilli ensemble plus d'un million de visiteurs en 2014 : Castelli di Bellinzona (Castelgrande, Montebello & Sasso Corbaro, TI), Château de Chillon (VD), Château de Gruyères (FR), Château de Morges et ses musées (VD), Château de Prangins (Musée national suisse, VD), Musée Napoléon (Château Arenenberg, TG), les châteaux Habsburg, Hallwyl, Lenzburg et Wildegg (Museum Aargau, AG), Château Heidegg

(LU), Château Jegenstorf (BE), Château Kyburg (ZH), Château Oberhofen (BE), Château Spiez (BE), Château Thun (BE) et Château Waldegg (SO). L'Association est ouverte à accueillir d'autres châteaux et forteresses à but culturel et ouverts au public.

VOYAGER DANS LE TEMPS

Les châteaux ne se limitent pas à leur première mission de conservation, de restauration et de mise en valeur du patrimoine bâti. Ils sont aussi des espaces de culture et de loisir offrant nombre d'activités uniques et de qualité. Chaque château est différent, situé dans un cadre magnifique, proposant des services d'accueil chaleureux et professionnels, racontant une histoire passionnante et adaptée aux différents publics.

Que le visiteur vienne pour découvrir le château et son histoire, écouter un concert, se régaler autour d'un bon repas, voir une exposition ou juste pour se balader, il s'immergera dans le passé et vivra un voyage inoubliable.

LES CHÂTEAUX SUISSES SONT DES ATOUTS MAJEURS DE L'OFFRE CULTURELLE ET TOURISTIQUE

Selon l'Institut Gottlieb Duttweiler (GDI), l'avenir touristique des châteaux suisses est prometteur et a un grand potentiel. Une étude a d'ailleurs conclu que « des expériences traditionnelles, authentiques et en plein air sont toujours plus recherchées comme un contrepoids à notre quotidien fortement sollicité et empreint de technologie. Les châteaux avec leurs murailles et leur riche passé sont bien placés pour répondre au plus près à ces besoins d'authenticité. » Le GDI recommande une collaboration des châteaux suisses, car « il est plus facile de maîtriser ensemble les défis d'une gestion durable de l'offre, les ressources étant mieux partagées et l'apprentissage commun élargissant la marge de manœuvre. »

PARTENARIATS POUR UNE EXPÉRIENCE GLOBALE

Pour mener à bien ses missions et encourager les synergies entre châteaux, le comité de l'Association est constitué de Jörn Wagenbach, président de l'Association et directeur de « Museum Aargau », Marta dos Santos, vice-présidente de l'Association et directrice du Château de Chillon, Lilian Raselli, directrice du Château de Thoune, Gian Luca Cantarelli, directeur des organisations touristiques de la région de Bellinzona et du Haut Tessin et de Filipe Dos Santos, conservateur du Château de Gruyères.

L'Association souhaite aussi développer des collaborations touristiques et culturelles avec d'autres institutions en dehors de l'univers des châteaux et des forteresses. Jörn Wagenbach explique « qu'avec nos partenaires, nous voulons offrir une expérience globale : passant du voyage en train, en voiture, à vélo ou à pied à la visite captivante d'un château–

seul ou en bonne compagnie – pour terminer avec des surprises culturelles et gastronomiques. Nous conseillons nos visiteurs vers d'autres destinations dans les alentours ou même des hébergements. Et grâce aux informations disponibles sur site, aux activités communes ou à un souvenir insolite acheté dans l'une de nos boutiques, le visiteur se réjouit déjà de la découverte du prochain château. »

Suisse Tourisme et RailAway ont déjà confirmé leur volonté de partenariat. L'Association est soutenue financièrement par le Secrétariat d'Etat à l'économie SECO (Programme d'encouragement du tourisme Innotour) et du Fonds Swisslos du canton d'Argovie.

ACTIVITÉS POUR LES FAMILLES ET JOURNÉE DES CHÂTEAUX

« Les Châteaux Suisses » sont en train de développer les premières offres communes : un jeu de piste pour les familles et la Journée des Châteaux. D'autres surprises sont à venir !

Plus d'informations suivront en automne 2015. Quant à l'Association, ses missions et ses activités, découvrez-les en détail sur le site web : www.leschateauxsuisse.ch

« Découvrir le château et son histoire, incarnée dans nos nombreuses activités, c'est partager un moment stimulant et magique et s'assurer que le visiteur voudra découvrir un autre château tout aussi fascinant. »

Marta dos Santos, vice-présidente de l'association « Les Châteaux Suisses », directrice du château de Chillon

Annexes : «GDI_Les châteaux suisses_Sommaire_5.2014» (PDF) ; Prospectus.pdf

Images en haute résolution disponible gratuitement sur www.leschateauxsuisse.ch

Questions à adresser à Marta dos Santos, marta.dossantos@chillon.ch, 021 966 89 10
Ou à Jörn Wagenbach, joern.wagenbach@ag.ch, 062 887 12 01

Avec le soutien de

